
Издается с 22 марта 1917 года

О   Б   Л   А   С   Т   Н   А   Я Г   А   З   Е   Т   А

№  9 2  ( 2 4 1 6 3 )   4  и ю н я  2 0 0 5  г о д а    с у б б о т а www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru

IX ЯРМАРКА ИНВЕСТИЦИЙ

Открывая торжественный
митинг по случаю пуска одного
из крупнейших в России заво�
дов по производству солода,
глава администрации Сверд�
ловского района Н.В. Азаров
отметил неординарность это�
го события для района: "С это�
го момента, — сказал он, —
продукция завода для района,
да и для области, по значимо�
сти станет тем же, что "КамАЗ"
для Татарстана, т.е. визитной
карточкой по всей России".
Обращаясь со словами благо�
дарности к губернатору облас�
ти Е.С. Строеву, по предложе�
нию которого банк "Авангард"
избрал местом для строитель�
ства завода Свердловский
район, а также к президенту
банка К.В. Миновалову, глава
района подчеркнул огромную
социальную значимость объ�
екта для населения района:
завод обеспечит высокоопла�
чиваемой работой 320 чело�
век, а также существенно по�
полнит налоговыми поступле�
ниями районный бюджет. Гла�
ва района, с одобрением от�
метив деятельность банка
"Авангард" и в качестве инвес�
тора крупной агрофирмы на
территории района по произ�
водству семян пивоваренного
ячменя, выразил надежду, что
производственная цепочка бу�
дет завершена строительст�

вом и пивоваренного завода в
районе (площадки под строи�
тельство которого уже подго�
товили).

Передавая символический
ключ от завода его директору
А.И. Бологову, руководитель
строительной организации
"Орелспецмонтаж" В.С. Быков
заметил, что в возведении
столь сложного объекта и мон�
таже оборудования участвова�
ли не только орловские строи�
тели ("Орелстрой", "Орелтеп�
логаз", "Холдинг�сталь"…), но
и авторитетнейшие строи�
тельно�монтажные организа�
ции со всей России (из подмо�
сковного Реутова, Череповца,
Ижевска, Волгограда, Сарато�
ва…), а также из Украины
(Днепропетровск), Турции,
Германии (фирма "Бюллер" —
поставщик основного обору�
дования).

— Завод�гигант никогда не
будет простаивать без сырья,
— уверил собравшихся на ми�
тинге директор агрофирмы
"Авангард Агро Орел" В.С. Се�
мин. Инвестор вложил в ста�
новление агрофирмы свыше
320 млн. рублей, обеспечив
свою аграрную структуру, за�
нимающую 10% сельскохозяй�
ственных угодий района, со�
временной, высокопроизво�
дительной техникой, с тем что�
бы агрофирма ежегодно про�

изводила 15 тысяч тонн семян
пивоваренного ячменя. И эта
программа непременно будет
выполнена.

В свою очередь о выполне�
нии своих обязательств не без
гордости говорил директор
банка "Авангард" К.В. Минова�
лов: когда четыре года назад
он объявил о том, что в России
за короткий срок будут по�
строены три завода по произ�
водству солода, в это мало кто
верил. А сейчас эта программа
выполнена — третий завод (до
этого два завода были постро�
ены в Вороново (Подмоско�
вье) и в Острогожске (Воро�
нежская область) запущен. И
теперь компания "Русский со�
лод" будет производить 30%
солода, потребляемого произ�
водителями пива в России.

Это значит, что каждая третья
кружка пива российского про�
изводства (сортов "Балтика",
"Эфес", "Пит", "Бочкарев" и
др.) будет изготовлена на со�
лоде этой компании, а каждая
десятая — конкретно на ор�
ловском солоде. Теперь ино�
странные компании, поставля�
ющие солод в Россию (по вы�
соким ценам — 350�370 дол�
ларов за тонну), будут иметь
серьезного отечественного
конкурента.

С несомненным  успехом
сердечно поздравил своего
партнера по бизнесу и дру�
га А.Г. Буторин, гендиректор
ТД "Белый Фрегат", еще рань�
ше основавший ряд агрофирм
в Орловской области под эги�
дой дочерней компании "Ор�
ловский лидер". Сейчас в рас�

поряжении агрофирм "Орлов�
ского лидера" имеется 100 ты�
сяч гектаров пашни, почти чет�
верть из которых засевается
пивоваренным ячменем. В
прошлом году "Лидер" поста�
вил партнеру 17 тысяч тонн яч�
меня, нынче обещает поставки
сырья удвоить. Совместно с
банком "Авангард" эта компа�
ния завезла в свои орловские
агрофирмы 56 современных
комбайнов (на сумму один
миллиард рублей).

— Настоящий, качествен�
ный пивоваренный ячмень в
России можно получить только
на узкой полоске Центрально�
го Черноземья, — не без даль�
новидного замысла уведомил
присутствовавших на митинге
потенциальных инвесторов
(в том числе и иностранных)

губернатор области Е.С. Стро�
ев, — и этот подарок природы
мы сумеем обратить во благо
орловцев. Вам нужен союзник,
который обеспечит сырьем

пивоваренное и солодовенное
производство — мы его уже
нашли: уже есть инвестор, ко�
торый намерен с этой целью
взять в аренду 500 тысяч гек�
таров пашни. В настоящее
время на Орловщине работа�
ют восемь крупных фирм�ин�
весторов. И орловцам с гордо�
стью можно утверждать: не ин�
весторы нас выбирают, а мы их
выбираем. Это утверждение
основано на факте: в области
сформировался благоприят�
ный инвестиционный климат, и
это оценили те инвесторы, что
ежегодно приезжают к нам на
ярмарку.

Тот факт, что крупнейшие
инвестиционные проекты стре�
мятся обзавестись "орловской
пропиской", еще раз подтвер�
дился уже через несколько ми�
нут: в соседнем, Орловском
районе губернатор участвовал
в торжественном митинге по

случаю закладки первого камня
в фундамент завода по произ�
водству биотехнического чело�
веческого инсулина (фото см.
на 2�й стр.). Это уникальное

для России предприятие наме�
рена возводить в Орловской
области компания "Био Тон
Восток" (Польша). Как заметил,
выступая на митинге, предсе�
датель полпредства Польши в
России Марек Очепка, завод по
производству инсулина — со�
временный, обеспеченный но�
вейшими технологиями, отве�
чающими требованиям миро�
вого стандарта, — будет стро�
иться в течение 15 —17 меся�
цев. Этот завод будет россий�
ским предприятием, а значит,
такое дефицитное в России ле�
карство, как человеческий ин�
сулин, здесь будет значительно
дешевле, чем лекарство, заво�
зимое из�за рубежа, и при этом
оно не будет проигрывать в ка�
честве мировым аналогам.
Председатель совета директо�
ров компании "Био Тон Восток"
Ричард Краузе выразил уве�
ренность, что первый камень,
заложенный в фундамент заво�
да, станет и еще одним камнем
в фундаменте российско�поль�
ских отношений. Почему ком�
пания решила реализовать
столь крупный проект не в Мос�
кве, а в Орле? Р. Краузе объяс�
няет это тем, что здесь, на Ор�
ловщине, сложились хорошие
отношения между властью и
бизнесом, и это дает уверен�
ность в беспрепятственном
продвижении дела. Этот про�
ект — самый крупный проект
"Био Тона" в России. Данное
предприятие будет обеспечи�
вать инсулином не только Рос�
сию, но и многие страны За�
падной и Восточной Европы.

Остается добавить, что
строить инсулиновый завод
будут орловские подрядчики.

Татьяна ПАВЛОВА.

Мы выбираем, 
нас выбирают

Два года назад на ярмарке инвестиций "Орел�2003"

администрацией области и банком "Авангард" было

подписано соглашение о строительстве в Свердловском

районе завода по производству ячменного солода

производственной мощностью 100 тысяч тонн солода 

в год. В ноябре того же года была забита первая свая

в фундамент завода, а нынче, в дни ярмарки 

"Орел�2005", состоялся торжественный пуск завода.

Инвестиции
в будущее
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В его работе приняли участие
делегация из Польши во главе с го�
сподином Ричардом Краузе, пред�
ставители компании "Фед�
комИнвест" во главе с председате�
лем совета директоров А.М. Федо�
рычевым, итальянская делегация
во главе с Филиппо Марацци —

президентом группы "Марацци",
руководящие работники посольств
Германии и Польши в России, пред�
ставители российских и зарубеж�
ных деловых кругов, руководящие
работники ряда ведущих научных
учреждений, представители власти
и бизнеса Орловской области. 

Обращаясь к участникам засе�
дания, губернатор Орловской об�
ласти Е.С. Строев сказал: "Все вы
люди дела, доказавшие свою инве�
стиционную мощь, политическую и
экономическую состоятельность.
Именно это предопределяет успех
нашего экономического форума". 

С докладом об основных направ�
лениях инвестиционной и иннова�
ционной политики в Орловской об�

ласти выступил первый замести�
тель губернатора В.А. Кочуев. 

Затем состоялось подписание
наиболее значимых для Орловщи�
ны соглашений с инвесторами. 

Подводя итоги работы ярмарки
инвестиций, Е.С. Строев отметил,
что продуктивность самостоятель�
ной региональной инвестиционной
деятельности оказалась самой зна�
чимой и продуманной экономичес�

кой и политической работой, позво�
лившей обеспечить устойчивый рост
экономики области в последние го�
ды. Поблагодарив инвесторов за же�
лание и стремление работать на Ор�
ловщине, Егор Семенович подчерк�
нул, что их деятельность способству�
ет повышению благосостояния жи�
телей области, а это главная задача
и обязанность власти.

Соб. инф.

Успех экономического форума
Вчера в круглом зале областной администрации состоялось
пленарное заседание ярмарки инвестиций "Орёл�2005".

Рынок всё и всех расставляет по своим местам. Он жесткий, не

желающий входить в чьё�то положение учитель. Директивная

экономика мгновенно посыпалась, лишь иссякли приказы типа:

даешь вал любой ценой! И тогда сразу обнаружилась горькая

истина: забитые ненужной продукцией склады, технический и

технологический застой производства, его фантастическая

расточительность, беспомощность управленцев, не способных

без указки сверху и шагу ступить...

Особенно отчаянная безнадёга выпала на долю

монстрообразных предприятий�гигантов, нацеленных на

производство невостребованной, отставшей от времени

продукции. Реструктуризация в таких случаях грозила разорить

даже весьма состоятельных инвесторов. Трезвый расчет

показывал: проще и намного дешевле построить новый завод. 

Проблема из разряда острейших. С реабилитацией тяжкого

советского производственного наследия справились далеко не

все российские регионы. В нашей области тоже не всё

получалось гладко. Однако всё поверяется результатом. А он,

как говорится, вселяет оптимизм. Как заметил, открывая работу

проводившейся в рамках ярмарки инвестиций отраслевой

конференции по теме "Инвестиции и инновации 

в промышленном комплексе Орловской области" первый

заместитель губернатора области И.В. Сошников, "нам удалось

сохранить промышленный потенциал". И чтобы не возникало

недоразумений по поводу возможного жалкого существования

сбереженного наследия эпохи развитого социализма, Игорь

Викторович пояснил: на площадях бывших крупных предприятий

сегодня действуют десятки малых и средних фирм. Но... "ни

одна промышленная площадка в области не используется 

в качестве крытого рынка или складских помещений для

хранения китайского ширпотреба". 

ВОЗВРАЩЕННЫЕ 

К ЖИЗНИ
Руководители крупнейших ор�

ловских предприятий, "цвет нашей
экономики" (выражение Сошнико�
ва), а также гости ярмарки инвес�
тиций до теоретической части ме�
роприятия (собственно конферен�
ции в актовом зале Орловского
филиала ОАО "ЦентрТелеком") по�
лучили возможность на ярких при�
мерах убедиться, как производ�
ственные площадки "возвращают�
ся к жизни".

На "окраине" обширных вла�
дений ОАО "ОРЗЭП" сегодня
действует несколько малых и
средних предприятий. Одно из
них — ООО "Фирма "Энергоим�
пульс", структурное подразделе�
ние холдинга, производящего
офисную и гостиничную мебель

под брендом "Славянская ме�
бель".

Энергичный директор произ�
водства М.Н. Васильев довольно
шустро — что называется, галопом
по европам, провел своих гостей
по просторным, полным делового
гула помещениям. Михаил Никола�
евич больше ударялся в техноло�
гию. Современное умное техноло�
гическое оборудование по рас�
крою заготовок и обработке торцов
мебельных щитов, немецкий рас�
кройный центр с компьютерным
управлением, кромкооблицовоч�
ные станки итальянских и немецких
фирм. Сначала импортные, но те�
перь столь же качественные, зато
более дешевые, отечественные
ДСП. Вышколенный, в основном
молодой, персонал — 120 человек. 

(Окончание на 2�й стр.).
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